



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE CHANDUY

ACTA N° 002-GADCH-2026 SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE ENERO

En la Parroquia Chanduy Provincia de Santa Elena, a los veintinueve días del mes de enero del 2026 y según el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización en su art., 318 se reúnen el Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente, Lcda. Carmen Asencio Torres - Vicepresidenta y Vocales Principales Sr. Esteban Yépez Villalva, Sr. Miguel Asencio Villón, Ing. Hamilton Villón José y la Ing. María Chila Rodríguez – Secretaria.

Para esta sesión se elaboró el siguiente orden del día:

1. Instalación de la asamblea.
2. Himno a la Parroquia Chanduy.
3. Lectura y aprobación del Acta anterior.
4. Informe de gestión del Presidente.
5. Informe de comisiones (Vocales Principales).
6. Programación - Feriado Carnaval Chanduy 2026
7. Varios y Resoluciones.
8. Clausura de la asamblea.

El día jueves 29 de enero del 2026 siendo las 15H28 se aprueba el orden del día.

1.-INSTALACIÓN DE LA ASAMBLEA

El Lcdo. Henry Rodríguez Flores - Presidente de la Institución saluda e instala la sesión.

2.- HIMNO A LA PARROQUIA CHANDUY

Todos los presentes entonan el Himno a la Parroquia Chanduy.

3.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

La Srta. secretaria procede a la lectura del acta anterior y estando todo lo actuado en orden se procede a la aprobación del acta.

4.- INFORME DE GESTIÓN DEL PRESIDENTE

Buenas tardes estimados compañeros, hasta el momento no ha llegado la cuota del mes de diciembre, estamos cerrando el mes de enero con dificultades económicas, sin embargo, eso no ha detenido la gestión y las obligaciones.



Participamos de la sesión solemne en la Comuna Manantial de Chanduy, estamos trabajando activamente junto a ellos, agradezco la oportunidad que nos ha dado.

Desarrollamos la reunión de trabajo junto a cada uno de ustedes para el feriado de carnaval, hemos recabado la información de cada una de las comunidades que van a trabajar, han ingresado los respectivos requerimientos para darle seguimiento a las solicitudes y así finiquitar con lo que hemos establecido de apoyo a la institución.

Visite la Prefectura de Santa Elena por asunto de las obras que estaban suspendidas, gracias a esa reunión se está subsanando ciertos tramos que estaban mal, incluso la ciclovía no estaba considerada en su mantenimiento y han sido intervenidos. Se solicito dar prioridad y avance a las obras hidráulicas que tiene Manantial de Chanduy, Bajada de Chanduy, Mamey, esperando que pueda haber una pronta solución, sin embargo, hemos sido constante en estas solicitudes. Adicional solicite una gallineta y el día de ayer me comunico el departamento de obras que nos la van a facilitar, la misma que servirá para limpiar ciertos detalles de paso de agua y así evitar inundaciones, entre otros detalles en nuestra parroquia, pero nosotros debemos proporcionar el combustible.

Asistí a una entrevista radial para dar ciertos detalles administrativos, también fui invitado a la entrega del Centro de Desarrollo Comunitario en la Comuna Manantial de Chanduy organizado por la Alcaldía de Santa Elena, el mismo que ya está en mano de los comuneros.

Participe en una reunión de la alcaldía de santa elena, ahí se tomó en consideración el alcantarillado sanitario, se informó una vez más que no se ha dado finiquito el nuevo proceso de contratación, así como la Comuna Puerto de Chanduy hizo hincapié también en aquello, sin embargo, la alcaldesa se comprometió finiquitar este proyecto para volver a empezar de cero que es lo que están proponiendo.

Fui invitado también a la entrevista en la radio amor para dar ciertos puntos relevantes de nuestra institución. Luego me reuní con la compañera Katiuska Asencio para la presentación de ciertos proyectos y que se de viabilidad. Así mismo, me reuní con el Teniente Político sobre los permisos que debemos sacar en los eventos públicos o quienes realizan en los eventos privados, destacando que el horario establecido es hasta las 02H00. Participe además en una reunión con el compañero Esteban Yepez sobre un proyecto cultural.

La Comuna Sucre visito las instalaciones en la cual tuvimos un dialogo con ellos, manifestando que en el mes de marzo nos esperan para hacer la entrega de la obra ejecutada en el cementerio de esta comunidad.





Hemos obtenido una respuesta sobre el agua potable, antes el Cuerpo de Bomberos de Santa Elena autorizaba a Chanduy para el apoyo, pero ahora nos dieron la autorización de que se habla con la compañía de Chanduy y ellos nos dan una respuesta inmediata ante alguna emergencia.

Participe en la posesión del nuevo cabildo de El Real, así como también en la Comuna San Rafael. De igual manera, asistí a una entrevista a la radio La Tkla para dar a conocer las actividades de carnaval.

Tuve una reunión con el Presidente de la Comuna Tugaduaja Juanito Apolinario, quien nos hizo la cordial invitación para las festividades en el mes de marzo, hicieron su requerimiento en la obra física, pero se manifestó que hay comunidades que este año se le ayudará y esta comunidad debe esperar un poco más para alguna intervención. Visite la EEB José Luis Tamayo de la Comuna El Real, para entregar ciertos materiales de las baterías sanitarias, y así poder culminar este periodo lectivo.

Participamos en la sesión en la Parroquia Manglaralto por el tema del BDE. Finalizamos con la Comuna Bajada de Chanduy ya que están solicitando sus recursos de inversión en sus comunidades, pero lo van a fraccionar por recintos como San Geronimo, Santa Isabel, Mamey.

Participamos del almuerzo de bienvenida a los presidentes comunales, siendo un evento muy ameno y se pudo estrechar lazos de amistad. Junto al personal del GAD Chanduy y ustedes asistimos al desfile cívico por conmemorar un año más de Cantonización de Santa Elena, agradezco a cada uno de ustedes por acompañarnos. Asistí a la sesión solemne también donde la alcaldesa María Del Carmen Aquino se refirió a los créditos educativos que se mantienen firme, también a la construcción futura del puerto de El Real y varias obras de agua lluvias en Engunga y otras comunas.

Coordiné con el teniente político la reunión de seguridad que se ejecutara en la próxima semana, nos visitó una delegación del Barrio Bellavista de la Comuna Tugaduaja para que le ayudemos con unos materiales de construcción.

Recibí en una reunión a la Comuna Caimito, pero hay que hablar este tema detenidamente, sin embargo, es importante manifestar que esta comunidad se encuentra fraccionada en Guayas y Santa Elena.

Estuve también en una feria organizada por la UE Dr. Francisco Campos Rivadeneira, luego en la Parroquia Colonche por el tema del crédito del BDE, ahí me acerqué a consultar sobre algunos trámites de los proyectos que se pretende ejecutar en nuestra parroquia.





Mantuve una reunión el Ministerio de Desarrollo Humano donde se ha firmado convenio por tres meses, pero al finalizar aquello nos van a evaluar para ver si se continua o no. He dado la disposición al equipo de trabajo para que se dé cumplimiento casi al 100% de toda la planificación de todas esas áreas durante esos tres meses.

Me reuní con el barrio Tiwinza de la Comuna Pechiche, puesto que solicita un apoyo, con el proyecto de ferretería comunitaria se le entregara unos insumos para iluminación de un parque.

Nos visitó la UE Vicente Rocafuerte para que le ayudemos con el cerramiento perimetral y así salvaguardar la integridad de los alumnos. Tuve una reunión con la Alcaldía de Santa Elena por el tema de carnaval que se tratara en los siguientes puntos el orden del día. Asistí a la mesa técnica de trabajo del COE Provincial de Santa Elena por temas de invierno, se estableció ciertos acuerdos y compromisos.

La Alcaldía de Santa Elena ingreso a territorio para verificar los puntos turísticos para el video promocional de carnaval que se ha solicitado y también la Prefectura de Santa Elena nos dio el visto bueno para hacer el video promocional de los puntos turísticos religiosos previo al feriado de Semana Santa.

Me acerque a la Alcaldía de Santa Elena y dialogue con la alcaldesa por la problemática del agua potable, van a convocar a una sesión por las nuevas tarifas de la recolección de los desechos sólidos, esperando que se pueda regularizar y así establecer un valor por los metros cúbicos. Adicional nos manifestó que nos va a apoyar con una contribución para el feriado de carnaval en la Comuna Puerto de Chanduy.

5.- INFORME DE COMISIONES (VOCALES PRINCIPALES)

LCDA. KATIUSKA ASENCIO

Buenas tardes compañeros, agradezco a Dios por esta oportunidad de estar una vez más en esta sesión, así como también seguir trabajando con servicio y dedicación para la Parroquia Chanduy.

Inicie siendo participe de la mesa de planificación para el desarrollo de la agenda de carnaval y así emitir algunas recomendaciones en el sector turístico para las Comunas El Real, Puerto de Chanduy y Cabecera Parroquial de Chanduy, sin embargo, me gustaría conocer la agenda de este feriado de carnaval.

Solicite una reunión de trabajo para poder hacer la planificación anual de todos los proyectos que tenemos previsto para desarrollar este año, agradezco la predisposición que se dio tanto del equipo administrativo como proyectos sociales.



Tuve la oportunidad de dar la bienvenida a la Srta. Ximena Sánchez Reina de la Parroquia Chanduy, quien está laborando en la sala de vocales y nos está ayudando con nuestras gestiones e informes.

Estuve presente en la Comuna San Rafael para dar la bienvenida al nuevo directorio de la comunidad, agradezco mucho su consideración.

Acudí al MAG donde mantuve un conversatorio con el Ing. Jesús Urrunaga puesto que se está rumorando bastante que en nuestras comunidades en cuanto al proyecto Violeta que está dirigido a mujeres y emprendedores de las diferentes comunidades, con esto se puede entregar una cedula que certifica a las familias que realizan agricultura campesina y con este documento pueden habilitar los tramites en el Ban Ecuador para acceder a bonos dirigido a emprendimientos.

Asistí a la bienvenida a los presidentes comunales desarrollado en la casa comunal de Pechiche, donde pudimos compartir una amena tarde junto a cada uno de los representantes de las dirigencias comunales y poner una vez más la predisposición de apoyo.

De la misma forma, recibí a los delegados de la Carrera de Comunicación de UPSE, nuevamente estuvo la MSc. Cinthia Espindola quien está a cargo de este importante proyecto y que en su cuarta fase está considerado una vez más a la Parroquia Chanduy, motivo que nos llevó a gestionar reuniones en territorio con los dirigentes de la Comuna El Real, Tugaduaja, Engunga. En la Comuna El Real se piensa en su desarrollo productivo como la sal que tienen como materia prima y mariscos, en cuanto a Tugaduaja mencionaron la propuesta de generar un canal digital donde se pueda capacitar a los jóvenes y socios comunales, también se hizo énfasis a las actividades deportivas que se ejecutan; en la Comuna Engunga esta reunión fue muy amplia se hizo un primer recorrido con el tema cultural, se pudo concretar un primer nexo del Centro Cultural Cinthia Espindola que dirige la directora de este proyecto, de forma personal se comprometió en capacitar a los jóvenes que hacen las artes contemporáneas como danza, música y así fortalecer las habilidades de los chicos que tienen los chicos de esta comunidad, a la vez se va a mejorar la producción que ellos quieren mostrar al público de forma abierta. Se va a seguir trabajando con el mismo compromiso que hemos venido ejecutando durante todo este tiempo.

Luego acudí a la invitación que hizo la Sra. Econ. Vanessa Fajardo en donde se realizó la premiación al proyecto denominado Santa Elena de Colores, donde se pintaron algunos murales tanto en la zona norte como en el cantón, dialogue con ella para que se ejecute algunos murales en nuestra Parroquia Chanduy, el gerente de Berriot Corp recibió a bien la recomendación que hicimos para que pueda donarnos pinturas para estos murales.



He estado participando del proceso de capacitación con el SPACUS Santa Elena, recibí la certificación con 32 horas en representación de la Parroquia Chanduy y estamos nuevamente comprometidos a seguir trabajando y nuevamente se va a llevar a cabo las graduaciones de nuestros emprendedores.

Junto a la Reina de la Parroquia Chanduy Sra. Ximena Sánchez he logrado la gestión de realizar una brigada completa con campañas de vitaminización, electrocardiogramas, exámenes de Papanicolaú a bajo costo, pero lo más importante que se va a entregar ayudas técnicas como bastones y audífonos, pueden asistir todas las personas de todas las comunidades de nuestra parroquia.

También gestione una brigada para los animalitos en las Comunas Zapotal, San Rafael, Cabecera Parroquial de Chanduy, agradezco que nos ayude difundiendo esta publicidad. Realice varias gestiones con la Concejal Denisse Sandoval, de lo cual nos aprobaron unos tachos para colocar en nuestras playas, estamos esperando que me den una fecha exacta para poder retirar esto y así colocarlos en el sector turístico.

El año pasado hicimos varias recomendaciones y durante la construcción del PDOT la captación de recursos para poder designarlos en la zona de conservación, se ha venido trabajando durante un tiempo en este tema y es de conocimiento público que la Comuna San Rafael ha mostrado interés para el desarrollo de este tipo de proyecto, presente un requerimiento para poder llevar a feliz ejecución durante este primer semestre de este año, solicito a ustedes se pueda realizar una reunión de trabajo con todos los actores locales que van a integrar este proyecto.

SR. MIGUEL ASENSIO

Buenas tardes estimados compañeros, he buscado la manera de direccionar los trabajos y haciendo un análisis en cuanto a limpieza, desalojo en las diferentes comunidades en este tiempo del feriado que se acerca, me parece excelente que el presidente Henry Rodríguez haya gestionado la maquinaria de prefectura para tenerlo en territorio, porque es necesario en nuestra comunidad, considero que las comunas están de acuerdo en aportar con el combustible para realizar diferentes trabajos en territorio.

Ha existido inconformidad por parte de la comunidad del paradero turístico específicamente del techo, sin embargo, sabemos que falta recursos para ejecutar este trabajo.

Junto a la agrupación Biogemia, EMASA Ep, Sociedad Obrera Democrática de Chanduy y la Cooperativa Guerrero en Altamar, este jueves 12 de febrero se realizará una minga de limpieza en la Cabecera Parroquial de Chanduy, sería bueno contar con el apoyo de colaboradores del GAD Chanduy.





Como es de conocimiento estamos con la problemática del coliseo que está en un deterioro completo, como Sociedad Obrera Democrática de Chanduy nos hemos pronunciado con dirigentes del club para recuperar el coliseo en forma de comodato, pero el presidente de este club quiere que esto pase directamente al GAD Chanduy, como directiva no se ve mal esto, sin embargo, esto se va a definir en los próximos días.

Lcdo. Henry Rodríguez Flores:

El Sr. Federico García se acercó a hablar conmigo por este asunto del coliseo, me manifestó lo mismo que indica el compañero que tienen toda la intención de entregar al GAD Chanduy y no a Sociedad Obrera Democrática de Chanduy, le manifesté que nosotros ese espacio queremos recuperarlo y darle un buen mantenimiento, ellos van a sesionar y tomar alguna decisión final, si nos dan ese espacio podemos firmar un convenio de cooperación con Sociedad Obrera y así tomar decisiones conjuntas.

ING. HAMILTON VILLÓN

Buenas tardes compañeros. Es un gusto estar acá dando nuestro informe de la última quincena de este mes de enero.

Empezamos nuestras actividades en la mesa de planificación de carnaval de este año, estuvimos todos los compañeros presentes dando sugerencia a la misma, seguimos incentivando a la Parroquia Chanduy en el ámbito turístico.

Luego estuve en la reunión organizada por Tenencia Política e Intendencia General de Policía de la socialización de los permisos públicos, nos informamos de este importante trámite.

Le dimos la bienvenida como GAD Chanduy a los presidentes y cabildos comunales en la casa comunal de Pechiche, se dio el recibimiento a cada uno de sus directivos, es muy loable que se siga dando estas iniciativas y fortalecer lazos de amistad como de cooperación. Participamos del desfile cívico estudiantil por conmemorar un aniversario más de Cantonización de Santa Elena.

Luego ayudamos al aporte logístico gracias a la empresa en la Iglesia María Inmaculada puesto que se realizó un bingo de manera virtual. Asistí a una tarde deportiva por conmemorar un año más de fundación del Barrio Las Peñas de la Comuna Pechiche. Ayude a la Sra. Ximena Sánchez con la realización de su logotipo para su identificación como Reina de la Parroquia Chanduy.

Tuvimos una conversación con el Presidente de la Comuna Olmedo Dennis Flores y ellos tienen la puerta de entrada a la Provincia de Santa Elena, desean impulsar el turismo, como parte de la gestión quieren ubicar un paradero.





SR. ESTEBAN YEPEZ

Buenas tardes estimados compañeros. He estado en reuniones con capacitadores del proyecto de la batukada, así mismo con el Presidente Henry Rodríguez por un proyecto cultural, esperando que tenga un buen inicio de esta situación.

Asistí a la bienvenida a los presidentes y directorio de las comunas de la Parroquia Chanduy organizado por el GAD Chanduy en la casa comunal de Pechiche, siendo un evento emotivo y ameno. Estuvimos en el desfile cívico por conmemorar un año más del Cantón Santa Elena.

He tenido algunas reuniones de socialización con el personal del proyecto de la batukada, así como también he conversado con unas chicas de la Comuna El Real, esperando poder concretar un buen término.

Hemos recibido a Ecu ciclismo, cada año nos visita, una vez más fuimos anfitriones de su recibimiento, estuvieron alrededor de 45 ciclistas que hicieron el circuito de Guayaquil, Playas, El Morro, Engunga, Tugaduaja y Santa Elena, aquí durmieron una noche, siendo esto una manera de reactivar la economía local ya sea en los hoteles y comedores.

Me gustaría dar mi opinión sobre el coliseo de la Cabecera Parroquial de Chanduy, hace mucho tiempo dije que esa obra es del pueblo y hay que dársela al pueblo, yo soy de la idea de quien tiene mejor estructura es el GAD Chanduy y si queremos hacer algo bonito en esta infraestructura estoy de acuerdo que la institución lo coja, pero no puede desvincularse de Sociedad Obrera Democrática de Chanduy, porque ellos son la institución que pertenece a la cabecera incluso deben invertir en el mantenimiento, ya que actualmente se está deteriorando y lo necesitamos.

Lcdo. Henry Rodríguez:

Una vez que hemos recibido la intervención de cada uno de ustedes compañeros, felicito su gestión en esta segunda quincena que corresponde al mes de enero, cada una de las acciones favorables nos han permitido mejorar en cualquier ámbito

6.- PROGRAMACIÓN - FERIADO CARNAVAL CHANDUY 2026

Para el feriado de carnaval a efectuarse en la quincena de febrero, se ha programado varias actividades que fueron socializadas con los dirigentes de las comunas participantes y ustedes compañeros. Incluso los oficios a las instituciones públicas fueron enviados, los mismos que nos van a permitir tener el permiso de Gobernación de Santa Elena.

Las actividades a efectuarse quedan de esta manera:





Chanduy

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL

www.gadchanduy.gob.ec

FECHA	LUGAR	HORA	ACTIVIDAD
15-feb-26	Calle Comercio - Cabecera Parroquial de Chanduy	10H00	Festival de la michulla
		15H00	Feria de emprendedores
	Calle Santa Elena - Cabecera Parroquial de Chanduy	18H00	Show Musical Orquesta Sensación Rumbera
		10H00	Actividades deportivas
		14H00	Feria Gastronómica "La langosta"
		15H00	Festival cultural
		16H00	Elección Miss y Mister Cultural
	Playa El Real	14H00	Pregón
		15H00	Presentación de candidatas a Miss Carnaval
		16H00	Festival cultural
		14H00	Festival gastronómico
		14H00	Inauguración de camineras
		17H00	Elección de miss temporada, miss tanga, mejor traje de fantasía
		19H00	Show musical orquesta La Integración
		17H00	Elección de la camiseta mojada
		18H00	Elección Mister Carnaval
16-feb-26	Playa Puerto de Chanduy		
17-feb-26			

Esperamos contar con la presencia de cada uno de ustedes, en estas importantes festividades de carnaval.

7.- VARIOS Y RESOLUCIONES

- Por decisión unánime del Directorio del GAD Parroquial Rural de Chanduy, resuelve aprobar el cronograma de las actividades a ejecutarse por el feriado de carnaval en las comunas de la Parroquia Chanduy.
- Por decisión unánime del Directorio del GAD Parroquial Rural de Chanduy, reuelve participar de las mingas de limpiezas de las playas en las fechas 07 de febrero en la Comuna Puerto de Chanduy, 11 de febrero en la Comuna El Real y el 12 de febrero en la Cabecera Parroquial de Chanduy.

8.- CLAUSURA DE LA SESIÓN

Siendo las 17H01 y habiendo tratado varios temas, se da por terminada la sesión.



Calle Santa Elena y San Agustín.
Chanduy - Santa Elena - Ecuador



juntachanduy@yahoo.es



@gobiernoparroquial.chanduy



+593 98 538 8434 / +593 99 036 6481

¡UY qué
linda
parroquia!



Chanduy

www.gadchanduy.gob.ec

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL

Lcdo. Henry Rodríguez Flores
PRESIDENTE



Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA

Lcda. Katiuska Asencio Torres
VICE PRESIDENTA

Sr. Esteban Yépez Villalva
VOCAL PRINCIPAL

Sr. Miguel Asencio Villón
VOCAL PRINCIPAL

Ing. Hamilton Villón José
VOCAL PRINCIPAL

CERTIFICACIÓN. - Certifico que el Acta es fiel copia puntual de lo expuesto en la Sesión Ordinaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Chanduy.

La presente acta consta de 10 hojas.

Lo certifico, Chanduy 29 de enero del 2026.



Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA



Calle Santa Elena y San Agustín.
Chanduy - Santa Elena - Ecuador
juntachanduy@yahoo.es



@gobiernoparroquia.chanduy



+593 98 538 8434 / +593 99 036 6481

¡uy qué
linda
parroquia!